

Schulleiterbrief zum Beginn des neuen Schuljahres



Fellbach, den 08. September 2023

Liebe Mitglieder der Schulgemeinschaft,

nach hoffentlich erholsamen und schönen Sommerferien darf ich Sie und euch alle herzlich zum neuen Schuljahr begrüßen. Im Namen des gesamten Schulleitungsteams wünsche ich allen am Gustav-Stresemann-Gymnasium einen guten Start, viel Freude beim Lernen und eine große Portion Neugier.

Am ersten Schultag werden 102 neue Fünfer eingeschult, sodass wir vier Klassen bilden konnten. Euch, liebe Schülerinnen und Schüler, wünschen wir, dass ihr euch gut bei uns einlebt und wohlfühlt. Gleichzeitig bedanken wir uns bei Ihnen, liebe Eltern, für das Vertrauen und freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit.

Zum neuen Schuljahr dürfen wir nicht nur neue Schülerinnen und Schüler am GSG begrüßen – auch mehrere neue Kolleginnen und Kollegen werden ihren Dienst bei uns antreten. Frau Judith Adamec wurde nach ihrer Elternzeit zu uns versetzt und unterrichtet die Fächer Deutsch und Sport. Nach vierjähriger Tätigkeit in Brüssel wird Herr Michael Krumb die Fächer Mathe, Gemeinschaftskunde und Englisch bei uns unterrichten. Frau Saskia Teufel, zuvor am Dillmann-Gymnasium tätig, unterrichtet die Fächer Französisch und Ethik. Herr Julian Brenner, mit den Fächern Geografie und Sport, tritt nach dem Referendariat seine erste Stelle bei uns an. Frau Corinna Weiß wird uns im Fach Deutsch und in der VKL unterstützen. Wir heißen alle neuen Kolleginnen und Kollegen herzlich willkommen und freuen uns, dass sie unser Team verstärken. Ihnen allen wünschen wir ein gutes Ankommen, viel Tatkraft und Freude in diesem wunderbaren Beruf.

Leider wird eine weitere Kollegin, die ich an dieser Stelle ebenfalls gerne begrüßt hätte, krankheitsbedingt für längere Zeit ausfallen. Damit ist die Personalsituation gleich zu Beginn des neuen Schuljahres sehr angespannt. Wie Sie aus den Medien sicherlich entnehmen konnten, ist auch das Gymnasium mittlerweile vom Lehrkräftemangel betroffen. So konnten wir vom Regierungspräsidium keine Krankheitsvertretung mehr bekommen und müssen nun versuchen, diese Situation schulintern zu lösen. Wir haben uns dazu entschieden, in manchen Klassen die Stundenzahl in den Fächern Deutsch und Ethik etwas zu kürzen, um einen vollständigen Ausfall der Fächer in bestimmten Klassen zu vermeiden. Gleichzeitig werden mehrere Kolleginnen und Kollegen ihre Stundenzahl erhöhen. Sobald die Kollegin aus dem Krankenstand zurückkehrt, wird der Unterricht wieder entsprechend der normalen Stundentafel stattfinden. Ich bitte Sie um Verständnis für diese Situation. Mein herzlicher Dank gilt allen Kolleginnen und Kollegen für ihr Engagement und die Bereitschaft, den Unterrichtsausfall aufzufangen. Nach wie vor ist es uns ein großes Anliegen, Schülerinnen und Schüler zu fördern. Das Rückenwind-Programm bietet uns ein weiteres Jahr die Chance, in Form von Bildungsgutscheinen Unterrichtsstoff zu wiederholen oder zu vertiefen. Die Gutscheine können bei Nachhilfeinstituten in Fellbach oder auch an anderen Orten eingelöst werden. Eine weitere Möglichkeit, die es am GSG seit Januar gibt, ist die Online-Nachhilfe bei unserem Partner bidi. Mit folgenden Zugangsdaten können Sie für Ihr Kind die bidi-Stunden buchen:

1. Gehen Sie auf die Partnerseite unserer Schule bei bidi: <https://app.bidi.one/partner/GUSTGF>

2. Geben Sie auf der Partnerseite das Schulpasswort ein: GUFMK297

Sowohl die Bildungsgutscheine als auch die Online-Nachhilfe sind für Sie als Eltern kostenlos. Sollten Sie Förderbedarf bei Ihrem Kind erkennen oder Fragen zum Rückenwind-Programm haben, wenden Sie sich gerne direkt an Frau Schönle (jschoenle@gsgfellbach.de) oder die Fachlehrerinnen bzw. Fachlehrer.

Darüber hinaus haben alle Schülerinnen und Schüler bei uns die Möglichkeit, im Rahmen von GSG 2020 auch spezielle Interessen zu vertiefen, ihre Begabungen einzubringen und sich zu entfalten.

Das Konzept unserer VKL-Klasse wurde aufgrund der Erfahrungen im vergangenen Schuljahr weiterentwickelt. Während im vergangenen Schuljahr die VKL-Schülerinnen und -schüler auch Regelklassen besuchten, haben wir uns dazu entschieden, alle Schülerinnen und Schüler primär einer Regelklasse zuzuordnen. Je nach Förderbedarf werden die Schülerinnen und Schüler im Rahmen des VKL-Konzepts auch zusätzlichen Deutschunterricht erhalten. Unser Ziel ist es, geflüchteten oder zugezogenen Menschen eine echte Perspektive zu bieten und sie schnell in unsere Schulgemeinschaft zu integrieren.

Viele von Ihnen und von euch sind im Juli täglich auf das Rad gestiegen und haben fleißig Kilometer für das Schulradeln gesammelt. Wir sind stolz, dass wir mit über 39.000 geradelten Kilometern in Fellbach den ersten Platz belegen konnten. Vielen Dank an alle, die so motiviert geradelt sind! Auch im Landkreis belegen wir den ersten Platz als radelaktivste Schule. Damit freuen wir uns über den Preis für den 1. Platz – am 29.09. wird das Landratsamt uns einen Eiswaagen schicken, um allen Schülerinnen und Schülern ein Eis zu spendieren. Ein großer Dank gilt unserem Team-Captain Herrn Dunz, der uns motiviert und mit Leidenschaft zu diesem Erfolg geführt hat.

Als Partnerschule der Olympiastützpunkte gratulieren wir der Rhythmischen Sportgymnastik herzlich zu den Erfolgen im vergangenen Schuljahr. Wir freuen uns, aufgrund hervorragender Platzierungen Deutsche Meisterinnen, Vize-Weltmeisterinnen und nun auch angehende Olympia-Teilnehmerinnen an unserer Schule zu haben.

Auch im kommenden Schuljahr wird die Bäckerei Fieß wieder unseren Pausenverkauf übernehmen – darüber sind wir sehr froh. Aus betrieblichen Gründen kann jedoch **montags künftig kein Bäckerei-Verkauf** stattfinden. Damit unsere Schülerinnen und Schüler auch am Montag nach der Pause gestärkt sind, möchten wir diesen Tag für einen Kuchen/Snack-Verkauf nutzen. Alle Klassen sind herzlich eingeladen, sich einen Termin zu sichern und so die Klassenkasse aufzubessern.

Für das kommende Schuljahr sind bereits viele Veranstaltungen, Aktivitäten, Schüleraustausche und Schullandheime geplant. Aktuelle Termine und Hinweise entnehmen Sie bitte unserer Homepage. Ich bin gespannt darauf, was wir in diesem Schuljahr gemeinsam erleben werden, und freue mich auf die Begegnungen mit Ihnen und mit euch.

Mit den besten Grüßen



Daniel Meier
(Schulleiter)